

**COMMUNIQUÉ
PRESSE**



CENTRE
DE LUTTE
CONTRE LE CANCER
**LEON
BERARD**

Octobre Rose : un mois pour sensibiliser et accompagner les patientes touchées par un cancer du sein au Centre Léon Bérard

Lyon – mardi 24 septembre 2024 – Le Centre Léon Bérard (CLB), centre de lutte contre le cancer de Lyon et Rhône-Alpes, s'associe de nouveau à Octobre Rose, campagne nationale pour sensibiliser les femmes au dépistage du cancer du sein et informer sur cette maladie. Rendez-vous tout au long du mois d'octobre pour de nombreux événements, avec cette année un focus sur la reconstruction après un cancer du sein.

Chiffres clés

- 23,7 % des patients du CLB sont soignés pour un cancer du sein (en 2023)
- 61 200 nouveaux cas de cancer du sein estimés en France en 2023
- 1 femme sur 8 sera touchée par un cancer du sein au cours de sa vie

[Une journée d'information dédiée à la reconstruction mammaire]

La reconstruction mammaire fait partie intégrante de la prise en charge du cancer du sein, en particulier après une mastectomie. Elle se fait parfois en même temps que la chirurgie du cancer, on parle dans ce cas de reconstruction immédiate. Le plus souvent, elle est réalisée après la fin des traitements, au cours d'une nouvelle intervention.

Au programme de cette journée du **mardi 8 octobre** :

- **De 11h à 16h dans le hall 1 : Forum** en présence de professionnels qui peuvent intervenir dans le processus de reconstruction (tatoueur, dermographe, prothésiste...) et d'associations.
- **A 16h en salle Oncora** (en accès libre, sans inscription) : **Conférence** animée par des professionnels du Centre Léon Bérard :
 - **De la mastectomie à la reconstruction mammaire secondaire** par le Dr Mellie Heinemann, chirurgienne
 - **Reconstruction mammaire immédiate** par le Dr Sophie Klingler, chirurgienne
 - **Techniques innovantes en reconstructions mammaires** par les Drs Marie Osdoit et Délia Dammacco, chirurgiennes
 - **Mastectomie prophylactique en dehors des indications oncogénétiques** par le Dr Guilhem Paillard-Brunet, psychiatre

[Des journées pour les patients et leurs proches]

- **Mardi 1^{er} et mercredi 2 octobre de 10h à 16h : découverte des thérapies complémentaires**

Ces dernières années, le concept de médecine intégrative a émergé, et plus particulièrement d'oncologie intégrative qui utilise un ensemble d'approches complémentaires de santé (exercices du corps et/ou de l'esprit, produits dits naturels, modification des habitudes de vie...) associé à la médecine conventionnelle. Dans ce contexte, le Centre Léon Bérard a développé, au fil des années, une offre de thérapies complémentaires pour ses patients.

A l'occasion de cet événement, chacun peut venir découvrir l'hypnose, la sophrologie, l'aromathérapie, le massage, l'art-thérapie... autour d'ateliers ouverts à tous et gratuits.

- **Jeudi 3 octobre de 11h à 16h : les aidants**

A quelques jours de la Journée nationale des aidants, le Centre Léon Bérard organise une journée dédiée aux proches en présence d'associations (Métropole Aidante, La Pause Brindille, 7 Sommets contre la maladie). Les membres du parcours aidant et le pôle tabacologie animeront une permanence pour présenter les dispositifs existants au Centre Léon Bérard.

Cette journée sera ponctuée de deux conférences (également proposées en visio) :

- A 12h : Les aidants en cancérologie – Plus d'infos : [Conférence Les aidants en cancérologie | Centre Léon Bérard \(centroleonberard.fr\)](#)
- A 14h30 : La dépendance au tabac : des clés pour comprendre – Plus d'infos : [Conférence "La dépendance au tabac : des clés pour comprendre" | Centre Léon Bérard \(centroleonberard.fr\)](#)

- **Mercredi 23 octobre de 10h à 16h30 : quand la photographie et l'opéra se rencontrent**

Une photographe professionnelle offrira un shooting photo aux patientes. Elle sera accompagnée d'une professionnelle de l'opéra qui proposera de tester le maquillage artistique ou encore des coiffes et masques.

[Mais aussi...]

- Un **forum des associations** le mardi 10 octobre dans le hall 1 du Centre Léon Bérard de 10h à 16h
- La **pièce de théâtre « La petite fille qui voulait sauver le monde »** d'Isabelle Laurent, le jeudi 17 octobre à 18h en salle Oncora. Billetterie : [La Petite Fille qui voulait sauver le monde Centre Léon Bérard \(weezevent.com\)](#)

Contact presse : Julie Colomb – 04 69 85 61 85 - julie.colomb@lyon.unicancer.fr – presse@lyon.unicancer.fr

A propos du Centre Léon Bérard, Centre de lutte contre le cancer

Le Centre Léon Bérard est membre du réseau Unicancer qui rassemble 18 Centres de lutte contre le cancer français et un établissement affilié. Il est reconnu comme un pôle de référence régional, national et international de cancérologie.

Installé à Lyon, 2^e métropole de France, le CLB assure une triple mission de soins, de recherche et d'enseignement, avec la volonté permanente d'accroître la qualité et l'accessibilité aux soins pour les patients atteints de cancer.

Il propose sur un seul site tous les examens diagnostiques, les traitements et le suivi de la personne pendant et après la maladie. Il accueille plus de 42 000 patients chaque année en hospitalisation, en consultation ou pour un examen et 6 000 nouvelles tumeurs sont diagnostiquées. Le Centre compte plus de 2 200 salariés dont 280 médecins, 600 chercheurs et 800 soignants.

Le continuum soins-recherche est une force du Centre Léon Bérard.

Sur son site médecins et chercheurs travaillent en collaboration étroite afin de raccourcir les délais entre les découvertes des laboratoires et leur application aux patients. Ainsi, chaque année, plus de 2300 patients sont inclus dans un des 300 essais cliniques ouverts aux inclusions.

Site internet: www.centreleonberard.fr

